
Y el dolphin safe

El triunfo de la industria atunera mexicana por el
asunto del etiquetado dolphin safe parece que ya

se quedó en la congeladora
En abril pasado la Comisión Nacional de Acuacultura

y Pesca Conapesca que encabeza Mario Aguflar anun
ció con bombo y platillo que la Organización Mundial del
Comercio OMC había dado su fallo a favor de México

En pocas palabras esa acusación de que la industria
nacional mataba delfines por pescar atún no fue válida
y como la OMC consideró que no otorgarle el etiqueta
do a México era una práctica comercial de exclusión le
otorgó al País el derecho de imponer represalias por un
monto de 163 23 millones de dólares anuales

La expectativa fue que esa cantidad se podría aplicar
en aranceles o cuotas a algunos productos de EU que
entran al País con el fin de recuperar el monto del daño

Pero este caso se ha quedado en la congeladora ya que
en el mercado de EU los productos de las empresas como
Grupomai de Antonio Suárez siguen compitiendo contra
ese etiquetado y el Gobierno mexicano aún no hace nada

Algunas voces comprensivas dicen que la Secreta
ria de Economía que lleva Ildefonso Guajardo tiene la
agenda muy complicada con la renegociación del TLCAN
Otras no tan comprensivas le piden que resuelva ya

Engorroso
trámite

Por fin habrá una solución
al peregrinaje para obtener
las copias certificadas de las
actas de nacimiento un trá
mite que puede atorar cual
quier tipo de contratación
negocio y certificación

En las próximas sema
nas el Presidente Enrique
Peña Nieto hará el anuncio

Lleva más de dos años
de haberse iniciado el pro
yecto que lidera la oficina
de la Estrategia Digital Na
cional que encabeza Ale
jandra Lagunes y será a
más tardar en un mes cuan
do estará listo en los 32 es
tados de la República para
que las actas puedan impri

mirse por internet
Hoy opera un programa

piloto en 26 estados del País
y a la fecha se han impre
so alrededor de 96 mil actas
en los lugares en donde está
disponible ya el trámite en
la plataforma Gob mx Só
lo falta que seis estados uno
de ellos la CDMX que diri
ge Miguel Angel Mance
ra terminen de hacer inte
roperable la base de datos
para que se haga el anuncio
conjunto

Cada base de datos focal
operará con el registro Na
cional de Población a cargo
de la Secretaría de Gober
nación que llera Miguel
Angel Osorio Chong aun
que la recaudación por la

expedición de actas ira a las
arcas estatales

las actas de nacimien
to serán el inicio y en los
próximos meses aplicará
también a actas de defun
ción matrimonio por men
cionar algunos Ojalá

Reto de Lala

Un pequeño dolor de cabe
za ha significado para Grupo
Lala sus operaciones en Esta
dos Unidos Ese mercado ha
sido complicado de abordar
para la firnia y parece que tie
ne que repensar el negocio

la compañía que dirige
SeotRank fogró en el ter
cer trimestre de 2017 ventas
netas totales por 15 mil mi
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llones de pesos 92 por cien
to más que el año pasado
gracias a sus operaciones en
México y en Centroamérica
y con un fuerte crecimiento
en derivados lácteos como
crema mantequilla y yogurts

Sin embargo el Grupo
enfrenta costos asociados a
su negocio en Estados Uni
dos y tuvo que reconocer
que tan solo para el tercer
trimestre su Ebitda que
para una empresa es la me
dida más refinada de ganan
cias fue negativa por 3 7
millones de dólares Si bien
es menor a la pérdida de 115
millones de dólares reporta
da hace exactamente un año
el segmento de negocio si
gue en números rojos

la firma enfrenta algu
nos problemas con su nego
cio de Cultivos conformado
por productos como la crema
dips y queso Cottage algunos
de los cuales se producen en
su planta en Colorado

El equipo directivo en
EU ya está preparando un
plan de negocios que lanza
rá en el primer trimestre de
2018 y el cual puede incluir
desde la mejora en el por
tafolio de productos hasta
nuevo diseño y empaques

Reacomodo

En estos días El Puerto de
Liverpool con Max Da
vid Michüí a la cabeza del

Consejo esta celebrando
170 años de existencia y la
cadena aprovechó para lan
zar una ronda de descuen
tos especiales a pesar de
que hace una semana tuvo
una de sus clásicas ventas
nocturnas

Aunque este tipo de
eventos requieren más per
sonal especialmente por su
cercanía con la preparación
de las ventas de la tempora
da de fin de año en esta oca
sión Liverpool detuvo sus
contrataciones temporalea

La razón Liverpool
tiene fuera de operación
su tienda al interior de Ga
lerías Coapa una plaza de
la que es también el due
ño mayoritario y que fue

afectada por el sismo del
19 de septiembre

La tienda de Coapa era
tan relevante que albergaba
a más de 150 colaboradores
en el piso de ventas mis
mos que ya fueron redistri
buidos en el resto de los al
macenes que Liverpool ope
ra en la Ciudad de México
con lo cual ya no quedaron
vacantes disponibles

Será hasta febrero del
2018 que los trabajadores
podrán regresar a Liverpool
Coapa según los planes de
la compañía

capitaneKarefoima com
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Avanzia contrataciones
peligrosas

Telecomm rescata a Bansefi

Demoliciones a 10 mil pesos

Como ven que Fumartirio
Pérez y Rico tíl acaban de
contratar al ex director de
Aldesa sí la constructora del
Paso Exprés Luego enton
ces no sólo no les importó el
oscuro pasado de Agustín
Tejedor sino que sopesaron
más su capacidad de gestoría
que su falta de solidez técni
ca Pues Tejedor todavía no
libra la investigación de SFP
deAreJyGómez yal parecer
ya es el flamante director Ge
neral de Proyectos Integrados
de Avanzia Y no es por intri
gar pero esta firma filial de la
contratista ACS junto a Gar
za Fonce presentaron una
oferta de casi 8 mmdp para
construir el Centro Intermo
dal de Transporte Terrestre
del NAICM Por cierto ojalá
Alfredo Vara por a aten
ción y cheque inuy de cerca
de su director de operación
téoikaydeseguimiaito
Humberto Ibarrola porque
el señor Tfejedor no deja de
presumir a los 4 vientos sobre
su futuro muuuuy promete
dor en Banobras gracias a la
amistad entre ambos

No crea que se trata de la pe
dida de mano que Ricardo
Orrairtia le hizo a lamode

lo colombiana Deysi Car
darán durante d concierto
de Ridiy Martin el pasado
mes de septiembre Seguro
dirán que fue gratis todo d
show pero se imagina cuánto
le costaría a usted interrum
pir el concierto de un Pop
Star para entregar un anillo de
compromiso Pero no en este
c tio Orrantía imtú le pi
dió matrimonio a la adminis
tración de Pemex en tiempos
de Ruilio Lozoya A través
de Integradores de Tecnolo
gía obtuvo durante 2015 un
contrato por más de 16 mil
millones de pesos pese a que
tenía un historial de irregula
ridades y licitaciones tan di
versas como ridiculas para un
personaje que se hizo millona
rio gracias a Enciclomedia d
prowcto educativo fallido que
costó más de 25 mil millones
de pesos Además dicen que
este muchacho amante de
los autos de lujo y Jets priva
dos es o fue uno de sus mejo
res amigos de IlKiylán Grada
así como de Lozoya Austin
por lo que la PGR de Alber
to Elias Flinción Pública
de Arely Gómez y el mis
mo José Antonio González

Anaya debenan revisar cada
uno de los contratos porque
igual y se encuentran otro ca
so más escandaloso que el de
Odebrecht

La semana pasada Gerardo
Ruiz Esparza anduvo por d
Itsmo y déjenme decirles que
puso la primera piedra de lo
que será la nueva Presiden
cia Municipal de Sarita Ma
ría Petapa siendo ésta la pri
mera presidencia municipal
que se comienza a reconstruir
en todo d estado de Oaxaca
Así como la primera piedra de
la Iglesia de la Santa Cruz
de los Pescadores en Judii
tán siendo también esta igle
sia la primera que comienza
a reconstruirse Además su
pervisó la reconstrucción
del puente en Ixtaltepec
Por dertQ d alberge a su car
go en la séptima secdón de
Juchitán hoyen día es d más
grandey sirve mil 500 desa
yunos comidas y cenas a dia
rio y es d único que cuenta
con internet y con clases pa
ra los niños de acuerdo con
su grado escolan Y está a días
de terminar lareconstruc
ción del mercado en Matías
Romero
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Como les comente la semana
pasada las taijetas de Ean
sefiermisialxmbade
tiempo para til Gobierno
de EPN La buena noticia es
que para evitar el problemon
en cualquier momento entra
Tleleconim como corres
ponsal para apoyar en esa
operación en los estados
afectados por el sismo pues
cuentan con oficinas a lo lar
go y ancho del País Ah y por
no dejar saben quien es el

dueño de Construrania
Pues recuerden que es uno
de los pocos establecimien
tos donde los damnificados
pueden hacerse de material

Sabía usted que En una
reunión de gabinete alguien
muy sensible propuso co
brar 10 mil pesos a los
damnificados por la demo
lición de sus tx viviendas

TWrTTER LUMENDOZ
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Dinero
I Canal transoceánico a cambio del TLC I Posición del PRI Nieto se queda pero afuera I El salario Slim

Enrique Galván Ochoa

Donald Trump ha jurado inundar
al mundo de gas licuado pero
necesita una vía que una al océano
Pacífico con el Atlántico Un canal

a la altura de Oaxaca o Colima sería ideal
para Trump Hasta ahora los estaduniden

ses realizan los envíos de combustible a tra
vés del Canal de Panamá con destino a los

mercados de Asia pero han expresado su
preocupación por los frecuente retrasos que
elevan costos En la necesidad de una ruta
más barata y rápida han recurrido a México
en busca de ayuda De acuerdo con Bloom
berg Aldo Flores subsecretario de Energía
de México dijo que el gobierno mexicano
está en conversaciones con productores del
oeste de Texas sobre un potencial oleoducto
que enviaría su gas directamente a México
donde podría licuarse y enviarse al otro lado
del océano Estará presionando Trump a
los negociadores mexicanos para que per
mitan la construcción del canal a cambio
del Tratado de Libre Comercio Sería entre
gar a Estados Unidos una parte de territorio
Pronto lo conoceremos

Nieto se queda afuera
Anuncia el grupo del PAN en el Senado
que actuará de inmediato y no esperará
el vencimiento de plazos constitucionales
para objetar la remoción de Santiago Nieto
como titular de la Fiscalía Especializada
para la Atención de Delitos Electorales
Fepade El coordinador Femando Herrera

Avila dice que la Constitución prevé que la
remoción podrá ser objetada por el voto de
la mayoría de los miembros presentes de la
Cámara de Senadores dentro de un plazo
de 10 días hábiles lo cual se hará antes Al
llamado del panista se sumaron los de Luis
Sánchez del PRD y Manuel Bartlett de
PT Morena Sin embargo hay otras opinio
nes en el sentido de que Nieto se quedará
afuera Con una asistencia de dos terceras

partes de sus legisladores PRI y PVEM se
preparan para bloquear la objeción al cese
del fiscal Están confiados en que Nieto se
quedará pero afuera En la Fepade repre
sentaría una amenaza a los intereses que
esconde el expediente Lozoya Odebrecht
campafla presidencial
Salario Slim

En la cumbre de negocios que Miguel
Alemán Velasco organiza cada año Carlos
Slim propuso que se asigne un salario a las
amas de casa de los sectores más pobres en
vez de programas sociales como los de Se

desol que son utilizados en f orma clientelar
y propician corrupción Seguramente será
mucho más barato que los programas socia
les porque va directamente a las personas
Es como una especie de seguro de desem
pleo pero para personas que nunca han sido
empleadas muchas veces explicó Es una
buena idea más que seguro de desempleo
sería un seguro contra la pobreza aunque
no elimina el riesgo de corrupción la cual
se cuela por cualquier rendija En el tema
de los salarios sigue pendiente la cuestión
del salario Slim para sus millares de tra
bajadores las meseras de Sanborns por
ejemplo Ahora que Trump y Trudeau pre
sionan para que México aumente sueldos
Slim podría ganar un lugar en la historia si
implantara un salario mínimo no inferior
a 10 mil pesos mensuales a sus propios
empleados La nómina es deducible de
impuestos

Ombudshan social
Asunto ISR e inflación

Respecto de la actualización del ISR por
que el índice de inflación ha superado el
10 por ciento unos contadores en sus blogs
y publicaciones mencionan que esto traerá
como consecuencia que los trabajadores
dejen de tributar entre un 7 y un 23 por
ciento del ISR e incluso los más pobres
con su famoso subsidio al salario serán
beneficiados con hasta 50 por ciento menos
de ISR lo que implica que el patrón les
pagará más salario al retener menos ISR al
trabajador se supone un castigo al gobierno
por no controlar la inflación Esto beneficia
ría al poder adquisitivo de los trabajadores
y dinamizaría la economía al tener los
trabajadores mayor liquidez no No lo
considera una medida fríamente populista
calculada en 2013 para beneficio del prían
gobierno en las elecciones de 2018 Habrá
que ver cómo manejan los empresarios esta
reducción para reflejarla en beneficio de sus
trabajadores o si por el contrario los van a
chamaquear

R Soy un tanto escéptico respecto de
la opinión de los señores contadores La
inflación ya nos quitó desde antes lo que
probablemente nos darán ahora como
compensación

3 ÍWITERATTI
Los relojes que le robaron a Andrea Lega
rreta no le afectan porque hasta el próximo
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domingo es el cambio de horario
iCharly Boy

Cada día se ven mas pipas de agua por las
calles de #CDMX La capital se colapsa por
falta de agua y oxígeno #EcocidioCDMX

Patricia NN patricianu

Estoy entre quiero ahorrar dinero y sólo
se vive una vez

Victoria Aladro VickyAladro

galyanochoa gmail com Regístrate en el foro http www dinero tv mexico index php
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México SA
IIED novela rosa

I Sumas sin restas i Dólar 19 46 pesos
Carlos Fernández Vega

Flaco ojeroso y sin ilusiones como
dice la canción pero sin perder la
sonrisa en público el secretario de

Economía Ildefonso Guajardo asegura
que si bien la negociación del TLCAN se
extenderá a 2018 hemos roto el récord
de inversión extranjera directa IED y
vamos a lograr la atracción de 180 mil mi
llones de dólares en el sexenio cantidad
que superará la meta para la administra
ción de 154 mil millones de dólares

De hecho si se coteja la cifra divulgada
por el funcionario con las más recientes
de la dependencia a su cargo al cierre de
junio pasado tal monto ya rebasó 156 mil
millones de dólares de tal suerte que la
citada meta fue rebasada con casi un año
y medio de antelación y es de suponer si
Trump no decide otra cosa que en efec
to al cierre sexenal el acumulado ronda
ría 180 mil millones de billetes verdes
siempre bajo la muy cuestionable aritmé
tica gubernamental

Esto último porque Guajardo confunde
la gimnasia con la magnesia y si bien al
cierre del primer semestre de 2017 el re
gistro oficial presume un acumulado de
156 mil millones de dólares en IED di
ciembre de 2012 junio de 2017 a la hora
de desmenuzar esa cantidad queda claro
que la nueva inversión extranjera directa

es decir dinero nuevo contante y sonan
te que ingresó al país a duras penas re
presenta 36 5 por ciento del total o lo que
es lo mismo casi 37 centavos de cada dó
lar cacareado

Así la nueva inversión foránea acumulada
en el transcurso del sexenio péñanietista no
supera 156 mil millones de dólares sino
que suma alrededor de 57 mil millones de
billetes verdes diferencia abismal entre lo
presumido por el gobierno y la realidad
La diferencia casi 100 mil millones de
dólares es atribuible por una parte a la
reinversión de utilidades es decir parte
de las ganancias obtenidas en México por
las empresas foráneas son utilizadas para
ampliar el negocio aquí mismo no se tra
ta de dinero fresco ni de nuevas inversio
nes provenientes del exterior y por otra
de las cuentas entre compañías normal
mente préstamos de la casa matriz a sus
filiales en nuestro país lo que tampoco es
nueva inversión foránea

Este último par de conceptos da cuerpo a
63 por ciento 63 centavos de cada dólar
del monto total presumido como récord
por el secretario de Economía de tal suer
te que en los hechos alcanzar 180 mil
millones de dólares en nueva inversión
extranjera directa al cierre sexenal no sólo
suena imposible sino a mera novela rosa
como tantas otras que al gobierno le en
canta protagonizar y divulgar
Asi de acuerdo con la estadística de la
propia Secretaría de Economía en el pe
riodo de referencia y en números cerra
dos México solamente captó 57 mil 195
millones de dólares en nueva inversión
extranjera directa dinero fresco buena
parte de él destinado a comprar empresas
existentes con mercados cautivos y garan
tizados 61 mil 685 millones de billetes
verdes correspondieron a reinversión de
utilidades obtenidas en México de los
bolsillos de los mexicanos y 36 mil 715
millones por cuentas entre compañías
préstamos entre la matriz y la filial con

los beneficios fiscales que ello implica
Entonces no es lo mismo que lo mesmo
y menos la gimnasia y la magnesia por
mucho que el alicaído Ildefonso Guajardo
se empeñe en presentar las cifras dentro
de un mismo concepto
Por cierto el funcionario también afirmó
que el espinoso asunto del TLCAN no ha
detenido el curso de las proyectos empre
sariales en nuestro país De hecho dijo
los que apenas estaban al inicio del año

en la mesa de diseño probablemente están
en espera de ver qué pasa pero se mantie
nen los que estaban ya en desarrollo con
excepción de uno la construcción de
una planta Ford en San Luis Potosí

Habrá que ver pero en vía de mientras la
nueva inversión extranjera directa prove
niente de Estados Unidos los dineros
contantes y sonantes cada vez es menor
porque para el caso estadunidense la rein
versión de utilidades es lo que ocupa el
primer lugar mientras la segunda posi
ción corresponde a las cuentas entre com
pañías El dinero fresco bajó al tercer es
calón de tres posibles
En lo que va del sexenio peñanietista el
registro oficial en este caso el de la Se
cretaría de Economía reconoce casi 61
mil millones de dólares en IED proceden
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te del vecino del norte Sin embargo el di
nero fresco contante y sonante apenas
rebasa 17 mil millones apenas 28 centa
vos de cada dólar apuntado como inver
sión estadunidense en el país
En cambio la reinversion de utilidades de
las empresas estadunidenses instaladas en
México más de 26 mil millones de billetes
verdes representa cerca de 43 por ciento
del total y las cuentas entre compañías
más de 17 mil millones 29 por ciento

Se trata pues de que la inversión real
el dinero fresco proveniente de los so
cios y amigos del norte significa dólares
de 28 centavos De hecho nuevamente
con base en la información de la Secre
taría de Economía se han registrado ca
sos de terror como en 2014 cuando la
nueva inversión estadunidense sólo
sumó poco más de 70 millones de dóla
res setenta mientras la reinversión de
utilidades más de 6 mil 800 millones
Las utilidades son tales que los gringos
ya no tienen por qué arriesgar su dinero
fresco

Lo mismo sucede con el otro socio y
amigo Canadá cuyos empresarios ofi
cialmente han invertido casi 12 mil millo
nes de dólares en el transcurso del sexenio
peñanietista Sin embargo de ese monto
el dinero fresco las nuevas inversiones
las reales apenas suman 2 mil 685 millo
nes de billetes verdes o lo que es lo mis
mo 22 por ciento del total reconocido es
decir dólares de casi 23 centavos

La diferencia se compone de 5 mil 517
millones por reinversión de utilidades 46
por ciento del total más del doble con res
peto al dinero fresco y no se trata de to
das las ganancias obtenidas aquí por las
empresas canadienses que operan en
nuestro país las mineras principalmente
y 3 mil 765 millones por cuentas entre
compañías 32 por ciento

Entonces récord de IED ya rebasamos
la meta sexenal y los proyectos empre
sariales siguen su curso

Las rebanadas del pastel
Los billetes de Benito Juárez y George
Washington no terminan de rencontrarse

y abrazarse de nuevo pero ya están a tiro
ayer el dólar se vendió a 19 46 pesillos
Bancomer Todo sea por la volatilidad

pasajera los ministros del d año di
xit Y el barril mexicano de exportación
a 49 31 dólares

DJt cfvmexico sa hotmail com Twitter cafevega
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Empresas telefónicas
piden al IFT que siga
la tarifa cero

a próxima semana deberá definir el pleno del
Instituto Federal de Telecomunicaciones la
nueva tarifa de interconexión después de que
la Suprema Cor te de Justicia de la Nación le dio
la razón aAméricaMóvil en su amparo contra

jila tarifa cero y determinó que debe ser el ins
tituto y no el Congreso el que defina las tarifas

Todas las grandes empresas telefónicas han desfilado ya
ante el IFT en sesiones grabadas en las que participan la
mayoría de los siete comisionados y todas las competidoras
de América Móvil piden que se mantenga la tarifa cero para
no perder los principales logros de la Reforma de Teleco
municaciones frenar inversiones y favorecer a la empresa
preponderante

Representantes de las principales empresas como AT T
Telefónica lzzi Bestel y Axtel junto con la Canieti que pre
side Mario de la Cruz fueron también al IFT para tratar de
convencer a los comisionados que no están obligados por
Ley a aplicar un modelo de costos

Sostienen que la SC N no se pronunció ni a favor ni en
contra de la tarifa cero pero no concedió aAMXlaretroacti
vidad en la tarifa porque sí reconoce que habría un impacto
negativo para los consumidores

Hoy un grupo de más de 20 empresas entre ellas AT T
Axtel Altan Bestel Cablemas Virgin lzzi Total Play Telé
fonica y Virgin publican un comunicado en el que piden al
JFT que mantenga la tarifa cero que permitió reducir en 42
los precios de la telefonía móvil y respalde una política de
fomento a la competencia y libre concurrencia

Sin embargo el presidente del IFT Gabriel Contreras
aseguró tras su ratificación en una entrevista en Fórmula
Financiera que no considera que habrá una repercusión en
los precios al público porque las empresas se verán obliga
das a absorber el impacto del aumento en las tasas

Lo que es un hecho es que cuatro años después de la
Reforma de Telecomu
nicaciones mantiene
su preponderancia con
66 4 del mercado de
telefonía móvil y 70
de internet
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Y una de las grandes
fallas de la Reforma de
Telecomunicaciones es
la falta de contrapesos
ante el 1FT y el hecho
de que el sector no esté
dentro del ámbito de
la Comisión Federal de
Competencia Las que
jas de los competidores
de AMX por prácticas anticompetitivas se presentan en la
Unidad de Competencia del propio IFT por lo que es juez
y parte y nunca ha fallado en contra de las resoluciones
del pleno
AMX INGRESOS ADICIONALES POR 300 MDD
Desde luego América Móvil también se presentó ya en el
IFT y con su plana mayor Carlos Slim Domit presidente
Daniel Hajj director general de AMX Héctor Slim direc
tor general de Telmex y Alejandro Cantú director jurídico
de AMX Piden regresar al modelo de costos bajar la tarifa
actual de interconexión que AMX paga a sus competidores
que es de 19 centavos por minuto y sustituir la tarifa cero
por una tarifa más alta aunque será inferior a los 10 cts por
minuto que el IFT había establecido antes de que el Con
greso determinará la tarifa Cero

De acuerdo con una evaluación de Canieti América
Móvil recibirá entre 30 y 40 millones de dólares anuales
por cada centavo que suba la nueva tarifa Si el IFT decide
una tarifa de 3 centavos de pesos por minuto y baja en 5
centavos la tarifa que hoy paga AMX a sus competidores
tendría ingresos adicionales superiores a los 300 millones
de dólares anuales

SECTOR FINANCIERO
FORTALECE CIBERSEGURIDAD

Jaime González Aguadé presidente de la CNBV organi
zó un Foro sobre Ciberseguridad en el que autoridades
e intermediarios firmaron una Declaración de Principios
para fortalecer la ciberseguridad y estabilidad del sistema
financiero Como testigos de Honor firmaron el secretario
de Hacienda José Antonio Meade y el subgobernador del
Banco de México Alejandro Díaz de León a quien se ubi
ca como sucesor de Agustín Carstens González Aguadé
y los dirigentes de la ABM Marcos Martínez AM1B José
Mendez Amsofipo Guillermo Colín ConUnión Luis
Morales Concamex César Zepeda y Jorge A Ortiz de
Fintech México

Entre otros acuerdos se comprometen a mejorar el in
tercambio de información sobre ataques cibernéticos en
tiempo real estrategias de respuesta y resultados de in
vestigaciones y estudios impulsar iniciativas para actua
lizar marcos regulatorios y legales y fomentar una mayor
educación y cultura de ciberseguridad tanto entre usuarios
como entre trabajadores de instituciones e intermediarios
financieros

Sostienen que
la Suprema Corte
no se pronunció
ni a favor ni en
contra de la
tarifa cero pero
no concedió a
América Móvil la
retroactividad en
la tarifa
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ESDE QUE SE conoció que
DDonald Trump presentaría

una reforma fiscal con

una sustancial baja de los
impuestos las voces de
alerta se encendieron en

el equipo de Enrique Peña
Nieto

El propio presidente debió reconocer
hace algunos meses en un encuentro
con periodistas que eventualmente
esa situación obligaría a actuar en
consecuencia

Más allá de los tropiezos que hasta ahora
ha tenido en más de un tema en lo que
hace a su propuesta fiscal no parece tan
descabellado que el magnate pueda salirse
con la suya

La semana pasada el Senado ya le
aprobó una partida para las reducciones
impositivas que beneficiarán a personas

físicas trabajadores y clase media y los
corporativos cuya carga pasará del 34 a
sólo 20

Cierto falta el escollo de la Cámara
de Representantes pero más allá de los
bemoles que tiene EU en sus finanzas
publicas se antoja complicado
eludir la mencionada reforma

Para México ésta es otra
variable de incertidumbre
futura Se suma a las

complicadas negociaciones del
TLCAN esfuerzo que encabeza
Ildefonso Guajardo titular
de ECONOMÍA y que por
desgracias no caminan bien y
a unas elecciones del 2018 que
igualmente serán complejas
máxime la sombra de Andrés

Manuel López Obrador de Morena y el
eventual regreso del populismo
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Si en EU se aprueba la propuesta fiscal
que hay en el crisol la tasa para las
empresas será la más baja de los países de
laOCDE

Alemania Francia Italia y otros países
industrializados

tendrán que responder
para no perder
competitividad en
materia de inversiones

Además el experto
Herbert Bettinger de
Bettinger Asesores
alerta que en algunos
documentos que han
trascendido el mismo
Trump ha manifestado
su disposición de
abandonar la OCDE

para ya no tener que ajustarse a los
acuerdos tributarios de ese club

Es claro que México no está ajeno a las
amenazas de esos cambios y que frente a
ellos no podrá permanecer con los brazos
cruzados a riesgo de desmotivar aún más
el énfasis de las inversiones extranjeras
IED hacia nuestro país

De por si el actual nivel se ha traducido
en los últimos años en un gasto público
bajo El país ya destina más a pago de
pensiones que a gasto de inversión

En ese contexto para reducir el nivel de
las tasas de ISR que hoy pagan
las personas morales será
necesario un rediseño de la

política fiscal
El expediente se complica

por lo poco que se hizo en ese
terreno con Luis Videgaray
en la SHCP Se elevaron

impuestos a personas físicas
del nivel medio hacia arriba
se eliminaron algunos
regímenes especiales y se bajó
la deducibilidad a prestaciones
sociales

En uno de los temas más polémicos
se cargó IEPS a los refrescos y algunos
alimentos con la excusa de contener

la obesidad También se aumento la

fiscalización vía el uso de tarjetas
Si bien con todo ello se logró aumentar

en 3 puntos del PIB la recaudación aún
así el nivel que tiene México es de los
más bajos de AL y ya no se diga la OCDE
puesto que la informalidad no ha cedido

Bettinger hace ver que no hay mucho
margen de acción y que pronto regresará a
la mesa el tema de un IVA generalizado El
mismo experto realizó una propuesta muy
interesante para Manlio Fabio Beltrones
que sigue vigente

Así que todo indica que la tregua fiscal
está cerca de finalizar máxime si Trump
logra su cometido

SE ESTIMA QUE será a finales de
noviembre cuando el IFT de Gabriel
Contreras determine la tarifa de

interconexión que pagarán las empresas
de telefonía celular a América Móvil de

Carlos Slim toda vez que la SCJN declaró
inconstitucional la tarifa cero Obvio se

respetará la asimetría Expertos estiman
que andará entre 5 y 7 centavos de peso el
minuto vs 20 centavos que paga América
Móvil Ya se cuenta con la metodología y la
aplicación será a partir de enero del 2018

GICSA QUE LLEVAN Elias y Abraham
Cababie no tiene en la mira ni en el corto
ni en el mediano plazo una nueva oferta
de capital en la BMV de José Oriol Bosch
aunque mantendrá un rol activo en
colocaciones de deuda para financiar sus
diversos proyectos La firma trae en la mira
9 centros comerciales y de entretenimiento
con una inversión de 18 mil millones de

pesos Entre los primeros están Explanada
Puebla y La Isla Mérida a principios
del 2018 Vienen otros en Culiacán
Guadalajara Aguascalientes León
Querétaro Pachuca Metepec e incluso una
ampliación en Paseo Interlomas lista para
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2019

SE LO TRANSMITO al costo Expertos
cercanos a José Antonio González

Anaya ya han tenido acercamientos
en BANXICO para evaluar aspectos
técnicos relacionados con la institución

Ya le platicaba que entre los movimientos
futuros que se barajan está el del actual
titular de PEMEX al banco central y según
esto sería relevado por Enrique Ochoa Reza

HOY SE CONOCERÁN los resultados de
la 7a Encuesta de la ANPEC que preside
Cuauhtémoc Rivera El 91 4 de los

pequeños comerciantes entrevistados se
dice en situación de desventaja contra
quienes no pagan impuestos Además se
enfatiza que la inflación ha mermado su
actividad por encima de lo que expresan
las cifras oficiales El 89 opinó que el país
va por mal camino y 42 que el principal
problema es la inseguridad

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SACUILAR DD

 CP.  2017.10.24



Pág: 14

II a semana pasada una de las empresas
L farmacéuticas más importantes del mun

do Merck Co conocida en México

como Merck Sharp Dohme anunció
que despedirá a mil 800 personas de su

U fuerza de ventas y que reorganizaría su
estructura para lanzar un nuevo equipo

vendedor enfocado específicamente en medicamentos
dirigidos al cuidado de la salud de las personas mayores
Éste fue uno de los signos más notorios de que una nueva
industria está naciendo

Cómo se llama esta industria Aún no ha quedado
definido Hay quien le llama industria de cuidados para
ancianos aunque podría llamarse industria de la senectud
industria geriátrica o industria del cuidado a personas de
la tercera edad En cualquier caso los pronósticos apuntan
a que esta nueva industria estará creciendo globalmente
a una tasa de 8 4 por ciento anual compuesto desde este
año y hasta 2025 De acuerdo con la firma Persistence
Research Market esta industria llegará a valer más de Dlls

1 mil 760 millones en alrededor de ocho años
Prácticamente en todo el mundo están ocurriendo

ajustes masivos en el sistema económico para dar cabida
a lo que se avecina el envejeci
miento de la población global y la
urgente necesidad de desarrollar
políticas para el florecimiento de
esta industria

En China por ejemplo el
Ministerio de Asuntos Civiles

lanzó una serie de normas para
estandarizar los servicios y las

prácticas que se llevan a cabo en las casas de retiro Uno
de los requisitos es que estas casas estarán obligadas a
proveer telefonía e internet a los ancianos así como auxilio
para su utilización Asimismo quedarán obligadas a tratar
a los pacientes con paciencia y cortesía y a garantizar
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secrecía en el manejo de su información y de la de sus
visitantes En China hay 230 millones de personas que
rebasan los 60 años de edad

En México el Instituto Nacional de las Personas Adultas
Mayores tiene un largo historial de ayuda a la población
mayor con su famosa tarjeta de afiliación albergues resi
dencias diurnas y otros programas Sin embargo poco se
escucha de que quiera incidir en la regulación para aquellas
industrias que tengan como clientes a los ancianos De tal
suerte es previsible que si esto no ocurre padeceremos
una adopción parcial e incompleta de estándares y pro
cesos internacionales Ya algo se ve de esto con asilos en
condiciones deplorables y con trato de calidad variable al
interior de los mismos Un reto

LA CATA BELLA

Fue creada por la empresa Care Coach Según Reuters
es una minina digital que acompaña a viejitos Revisa si
tomaron la medicina les brinda ayuda en episodios de
ansiedad y programa su música preferida

INDEBIDOS PROCESOS
No sólo daño moral brotó de la PGR de Alberto Elias

Con sus indebidos procesos podrían construirse edificios
monumentales Uff

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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